



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 — Rédacteur : **FIRMIN H. PROULX** — Gérant : **HECTOR A. PROULX** — Un an, \$1

### SOMMAIRE :

*Revue de la semaine* : Béatification de Jeanne d'Arc. — Son Eminence le cardinal Taschereau. — Mouvement d'émigration dans nos campagnes. — Les cereles agricoles. — Circulaire importante pour les cultivateurs.

*Causerie agricole* : Prospectus de l'Ecole d'Agriculture de Ste-Anne de la Pocatière. — Profit de la culture du prunier.

*Choses et autres* : Quelle variété de fruits il convient de cultiver ? — Sol convenable aux arbres fruitiers.

*Recette* : Enduit imperméable pour les chaussures.

### REVUE DE LA SEMAINE

— Le pape Léon XIII vient d'informer les évêques français que, comme couronnement de son jubilé épiscopal, il a résolu de proclamer la béatification de Jeanne d'Arc, brûlée par les Anglais, comme sorcière et hérétique, le 30 mai 1431, mais dont l'innocence a été déjà formellement reconnue dès 1436.

Le pape a donné l'ordre à la congrégation des rites de terminer promptement les préliminaires de la béatification.

Cette nouvelle a causé une profonde satisfaction aux catholiques français qui regardent la décision pontificale comme un hommage solennel rendu à l'esprit patriotique de la France.

— Son Eminence le Cardinal Taschereau a célébré dernièrement le 22ème anniversaire de son épiscopat. Longue vie au distingué prélat.

*Mouvement d'émigration dans nos campagnes.* — Cette importante question au point de vue des intérêts de l'agriculture devrait être le sujet d'une sérieuse considération de la part de ceux qui prennent une part active dans l'organisation de nos associations agricoles. Leurs importantes suggestions devraient être mûrement discutées afin d'en arriver à prendre les moyens pratiques pour que cette émigration ne soit pas d'ordinaire si considérable.

De temps à autre l'émigration d'un certain nombre de nos compatriotes peut jusqu'à un certain point avoir son utilité, surtout quand après quelques années ces mêmes personnes retournent au pays, ayant acquis des connaissances pratiques en industries agricoles ou métiers, etc., dont ils pourront avantageusement tirer parti, tout en cultivant.

En maintes circonstances, l'industrie paye mieux que l'agriculture. L'agriculteur, dans ces conditions manquant de bras, demande à la mécanique les progrès qu'il eût autrefois dédaignés, et il cherche à mieux cultiver afin de gagner davantage.